

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 27 (2000)
Heft: 4

Rubrik: Mosaïque

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PERSONNALITÉS



Philosophe genevoise et professeur à l'Université, **Jeanne Hersch** est décédée à Genève à l'âge de 90 ans. Disciple de Jaspers et de Heidegger, elle s'est occupée intensivement du phénomène du nazisme. Liberté, épanouissement personnel, vérité, responsabilité étaient ses thèmes favoris.

Le Centre de culture et de congrès de Lucerne, érigé par l'architecte français Jean Nouvel pour 210 millions de francs, sera désormais dirigé par l'ancien hôtelier **Rolf E. Brönnimann**, directeur de l'hôtel du Bürigenstock et consultant.

La chambre économique de la Cour pénale du canton de Berne a condamné l'ancien gérant immobilier **Peter Krüger** à trois ans et demi de réclusion pour faillite frauduleuse – le montant du délit s'élève à plus de 20 millions de dollars – et gestion déloyale. Krüger s'était enfui aux USA en 1993, avant de gagner les îles Cayman.



Le financier **Ernst Müller-Möhl** s'est écrasé à bord d'un petit avion au col du St-Gothard. Agé de 42 ans et père d'un jeune enfant, il était seul à bord de l'appareil. Fondateur de nombreuses entreprises, dont deux banques, et très actif sur le marché des actions, cet infatigable investisseur a laissé son empreinte dans de nombreuses entreprises suisses.

L'extrémiste de droite vaudois **Gaston-Armand Amaudruz** a été condamné à une année de prison sans sursis pour avoir nié publiquement l'Holocauste et l'existence des chambres à gaz. Le tribunal de district de Lausanne l'a condamné pour violation de la loi sur le racisme.

EN BREF

ARCHITECTURE: le bureau d'architecture bâlois Herzog & de Meuron a construit pour 345 millions de francs la Tate Gallery of Modern Art à Londres. Elle abrite les œuvres du 20^e siècle et devrait rapporter quelque 90 millions de livres par an à la métropole britannique.

GHETTO: le Musée national de Zurich retrace, dans une exposition consacrée à l'association «Der Kreis» (Le cercle), l'histoire du mouvement homosexuel zurichois. «Der Kreis» lutte depuis des décennies contre les discriminations envers les homosexuels. Ses manifestations culturelles attirent les homosexuels de toute l'Europe et des USA.

BIEN RÉGLÉ: l'entreprise horlogère et de microélectronique Swatch Group a augmenté son chiffre d'affaires de 23,5 %. Le bénéfice est passé de 359 à 441 millions de francs et a ainsi égalé le record de 1993.



Courses inaugurales

Six bateaux des sociétés de navigation des trois pays riverains du lac de Constance ont formé une étoile au départ du port de Meersburg, fin avril. La traditionnelle course inaugurale de la flotte au départ de six ports marque l'ouverture de la nouvelle saison sur le lac de Constance. Cette année, la flotte comprend 36 bateaux: 18 allemands, 12 suisses et 6 autrichiens.

MESSAGE REÇU: Tele2 coopère avec Swisscom, Sunrise s'allie à Orange. Ainsi les deux opérateurs de téléphones fixes peuvent mettre le pied dans la téléphonie mobile.

HÔTELS DE LUXE VENDUS: l'UBS a vendu les trois hôtels plus que centenaires du Bürgenstock, sur les bords du lac des Quatre-Cantons, avec funiculaire, golf, piscine couverte et autres infrastructures, au groupe étranger d'investisseurs Group Richemond. Ce dernier, derrière lequel se trouverait la famille de l'industriel parisien Jean-Louis Decours, a également racheté les hôtels Richemond à Genève, Drei Könige à Bâle, Schweizerhof à Berne, Royal Savoy à Lausanne et Atlantis Sheraton à Zurich.

FUSION DANS L'AGROCHIMIE: le groupe pharmaceutique Novartis et le groupe britannico-suédois AstraZeneca ont fusionné leurs départements agrochimiques pour devenir numéro un mondial en la matière. Quelque 3000 emplois vont être supprimés.

SAUVETAGE: six investisseurs de l'Espace Mittelland ont contribué à la remise à flot du capital-actions de la compagnie régionale bernoise d'aviation Air Engiadina en y injectant plus de 10 millions de francs. La compagnie devient une holding et devrait réaliser des bénéfices dès 2001.

PILULES ET LÉGUMES: le géant du commerce de détail Coop a passé une joint venture avec le géant pharmaceutique bernois Galenica. Dorénavant, 50 emplacements beauté et santé seront sous le même toit que les fruits et légumes. Une concurrence directe aux pharmacies.

FEMMES JOURNALISTES: des études récentes ont révélé qu'un tiers des employés des médias étaient des femmes. Dans les années 80, on n'en comptait qu'un cinquième. Dans la presse parlée, il y a également un tiers de femmes.

TRAVAIL LUCRATIF: l'Administration fédérale des contributions a calculé que ses 160 inspecteurs en matière de TVA lui rapportaient, par personne et par an, deux millions de francs, soit neuf fois le coût des salaires et des infrastructures. D'ici 2001, il est prévu d'engager 66 inspecteurs supplémentaires.

La nature de l'art



«Quelle poésie!»: pour la première fois, une équipe réunie autour de l'artiste soleurois Ulrich Studer a illuminé les coteaux du lac de Biel. 25 000 bougies ont éclairé, à Pâques, les pierres du Jura dans les vignes entre Biel et La Neuveville. Il s'agissait du plus grand projet artistique dans un site naturel en Suisse.

A LA POINTE: la Suisse figure parmi le groupe des pays qui investissent le plus dans la recherche et le développement aux côtés de la Suède, de la Finlande et de la France.

COLLECTE RECORD DE DONS: la Chaîne du Bonheur a réalisé en 1999 un total record de dons de 80,3 millions de francs. Elle a financé, l'an dernier, 214 projets de 44 œuvres suisses d'entraide dans 43 pays. Une

accumulation de catastrophes partout dans le monde explique ce chiffre record.

LUTTE CONTRE LA MAFIA: Ruth Metzler réorganise complètement l'Office fédéral de la police. A l'avenir, une police criminelle fédérale et un nouveau service de renseignement lutteront de concert contre le crime organisé. L'actuelle police fédérale est mise sur la touche. 420 employés fédéraux sont touchés par cette réorganisation.

Point de vue

«Je considère la société suisse comme protoeuropéenne; elle marie à merveille des éléments européens et américains. La diffusion de l'internet est plus poussée en Suisse que partout ailleurs, et donc la contrainte d'aborder les problèmes de manière globale, du fait que la Suisse est trop petite comme Etat-nation. Il en est issu une société très moderne.»

Matthias Horx, économiste allemand

Complexe sportif de Zurich

Football de haut-niveau et athlétisme mondial ne seront finalement pas séparés et Zurich aura, au Hardturm, son stade multifonctionnel avec 30 000 places assises couvertes. Ce complexe remplacera le Letzigrund et deviendra le stade suisse de référence. L'inauguration est prévue en 2004. (voir Revue Suisse 3/00, pages 16-17).

Texte: Alice Baumann

Photos Keystone, Patrick Weyeneth